

De la Nature et de sa restauration

Par Patrice Prunier

Professeur HES ordinaire

Responsable de la filière Gestion de la Nature et du Laboratoire d'Ecologie Végétale à la Haute école du Paysage d'ingénieur et d'architecture de Genève

De l'exigence conceptuelle à l'approche empirique, les représentations et le « pilotage » des états et des processus naturels sont variés.

Si l'observation est fondatrice, sur quels critères s'appuyer pour catégoriser la diversité des écosystèmes terrestres ?

Quel est le « poids » de l'empreinte historique sur leur état actuel ?

Comment enfin, à la lumière de cette diversité, des faits passés et des finalités qu'on leur assigne, constituer ou reconstituer les écosystèmes dégradés ?

En rétablir les usages ?

S'appuyant sur des exemples régionaux, l'intervenant présentera une vision de la nature s'appuyant sur la sociologie végétale, évoquera les étapes historiques essentielles ayant façonné leur aspect actuel, puis les possibilités et finalités de restauration de certains écosystèmes dégradés (prairies, pelouses sèches, pelouses d'altitude, éboulis).



Photographie - une pelouse mi-sèche à brome érigée sur un toit : naturalisation de l'artifice ?
Artificialisation de la nature ?